Favoriser l'intégration en milieu scolaire pour les jeunes handicapés.

3 2 5 7

C'est le nombre de places que compte le département pour accueillir les personnes handicapées adultes, gérées par 14 associations et

1 centre hospitalier.



ont donc été installés ces deux dernières années pour accéder facilement à la direction des Infrastructures et des Transports, ainsi qu'aux services techniques à Tours et à la Maison des sports de Parcay-Meslay. Un important programme d'équipement est également en cours dans les collèges publics du département. Cette année, quatre ascenseurs seront installés, dont deux pour le collège Rabelais à Tours et deux autres à Neuillé-Pont-Pierre et à Nouâtre. D'ici la fin 2005, 70% des collèges seront ainsi équipés.

## TROIS « MAISONNÉES » POUR AUTISTES

Le Conseil général s'engage dans un très important projet pédagogique consacré à l'autisme. Installées à Azav-le-Rideau. des maisonnées devraient accueillir vingt adultes atteints de troubles autistiques. Dix autres adultes s'installeront également sur un site à proximité. Tout a commencé par le legs, à la commune d'Azav-le-Rideau, d'une propriété de trois hectares en bord de Vienne. Plusieurs associations se sont regroupées pour mener à bien cette aventure. La propriété offre un cadre idéal avec un bâtiment ancien qui sera conservé et surtout un parc propice aux activités. Une demande d'autorisation pour l'ouverture d'un tel établissement est en cours. L'avis sera donné par le Comité régional d'organisation sanitaire et sociale (CROSS) en mai prochain. Tout se jouera à ce moment car cette validation est essentielle à la poursuite du projet, le soutien financier du Conseil général étant d'ores et déjà acquis. La mobilisation, elle, est totale, c'est l'association ADMR La Maisonnée qui porte le projet. L'ouverture pourrait intervenir en 2004

## UNE INITIATIVE POUR LES HANDICAPÉS VIEILLISSANTS

Les pensionnaires de la maison de retraite de Saint-Christophe-sur-le-Nais vivent une expérience particulière depuis deux ans. Dans cet établissement de 80 places, 20 sont réservées à des handicapés avant entre 50 et 65 ans. L'association ANAÏS intervient en complément en mettant du personnel spécialisé à disposition pour apporter à ces pensionnaires une aide médicale mais aussi psychologique. L'intérêt de ce dispositif ne se limite pas aux personnes handicapées. ANAIS organise également des activités ouvertes à tous, qui permettent de créer des liens entre tous les pensionnaires, handicapés ou non. L'expérience est